



Première visite officielle en France. Aucune allusion aux îles "éparses" et silence total à la tribune de l'Onu quelques jours plus tard. La diplomatie du silence, hein?

Parallèlement aux belles palabres du président élu Hery Rajaonarimampianina, la réponse de son interlocuteur «*d'en haut*», ne s'est pas faite attendre. Le désavouant, le bafouant, après [la gifle de la Russie](#).
. Rappels.

Le 6 novembre 2015, subitement pris d'une crise (passagère) d'apparente transparence, et pour marquer ses 57 ans, le candidat de dernière minute devenu premier président d'une IVème république de voleurs et de sales profiteurs, a déclaré pompeusement, avec une pointe d'égotisme aigüe, qu'il était patriote.



Palais d'Etat à Iavoloha, le 9 septembre 2015. Le Président de la République de Madagascar, Hery Rajaonarimampianina, et Véronique Vouland-Aneini, la femme par qui

le scandale est arrivé

Extraits (à partir du malgache et du français) contradictoires à l'actualité, de ses déclarations : «
Tout le monde peut dire ce qu'il veut » ;

moi je ne parle pas avec des ambassadeurs

(Ndlr : allusion à la déclaration de l'ambassadrice Véronique Voulard-Aneini, qu'il n'a pas prise en compte mais qui a mis le feu aux poudres en déclarant que ces îles étaient françaises)
mais avec des présidents élus qui représentent le peuple au plus haut sommet de l'Etat dans des discussions.

Moi, Rajaonarimampianina, je suis le seul à en avoir discuté , l'an dernier, avec le président François

Hollande

(Ndlr. Avant lui, il y avait Didier Ratsiraka dès 1973. Quel manque d'humilité!
) *. On va mettre en place une commission pour discuter de cela*

(Ndlr : les îles malgaches)

Si les gens parlent, en bas, moi je suis en haut



Hôtel de ville, 7 novembre 2015. Le but n'était pas d'atteindre un nombre ni de faire une démonstration de force. Il s'agissait de répondre à l'ambassadrice française au même endroit où elle a fait sa déclaration qui a mis le feu aux poudres. Quel peuple du monde resterait les bras croisés face à ce néocolonialisme qui ne dit pas son nom, avec la complicité d'un président complètement "*inoffensif*"?...

*Tout le monde peut parler, vous, eux. Mais revendiquer qu'elles sont à nous va-t-il régler le problème? Si vous avez des idées, des suggestions, amenez-les moi pour appuyer la diplomatie qui s'engage actuellement. **Il y a des experts qui sont avec moi**; des Malgaches avec qui je discute;*

nous écoutons aussi ceux de l'extérieur parce qu'il y a des questions de droit, de stratégie, de beaucoup d'autres choses

. Nous sommes en train de faire cela. Bon, je vais prendre simplement ainsi les diverses revendications: si c'est du vrai patriotisme qui les pousse alors qu'il n'y ait pas visée politique derrière cela.

Oui, on a besoin de nationalisme et moi je le suis

. Mais on a besoin, et surtout aussi, de patriotisme. C'est ça qu'il nous faut aujourd'hui.



Bruxelles, avril 2014. Rencontre en marge du Sommet UE-Afrique. Une discussion ça? Plutôt des directives strictes d'un maître donné à un élève docile. Sinon, pas de... bons points. Et cette seule photo de soumission, de personnages refoulés, amène ces pseudo-patriotes à se défouler sur leur propre peuple. Voyez le gars, à la droite du président malgache. 4 mois plus tard, [il fera emprisonner deux journalistes malgaches](#), par et pour orgueil mal placé. Car attention: il est le seul ministre "d'Etat"

et chargé de projets présidentiels sans queue ni tête
[ni financements clairs](#)

L'année dernière, avec le président François Hollande, il a été convenu qu'on se réunira autour d'une table, à travers des commissions, pour discuter du dossier, pour voir les solutions, les issues dans l'intérêt de tout le monde, surtout l'intérêt de Madagascar, dans le cadre du traitement de ce dossier. Vous dites que je ne suis pas plus offensif qu'il n'en faut.

Ben, je ne sais pas ce qu'il faut entendre par être offensif

Quelquefois, ne rien dire est bien plus important que de crier

. Le silence est d'or, dit-on. On est dans la diplomatie. Je crois que c'est ensemble qu'on pourra trouver les solutions. Et aujourd'hui,

le président a pris en mains le dossier et avant même ceux qui se disent nationalistes

»

. Ah bon?

L'actualité et les réalités ont démontré d'une manière éclatante que le Hery Rajaonarimampianina est un président de rien du tout, un naïf inoffensif que François Hollande a fait tourner en bourrique. Par ailleurs, qui l'a obligé, lorsqu'il était candidat, en 2013, de déclarer *urbi et orbi* qu'il allait se battre et « se battre dur » (« [Hiady mafy](#) ») pour la restitution de ces îles malgaches? Le Hery Vaovao n'est donc pas un homme de parole.



Pétrole : deux compagnies font plier Ségolène Royal à Juan de Nova

Publié le 02/10/2015 16:59 | Mis à jour le 05/10/2015 18:17

South Atlantic petroleum (Sapetro) et Marex petroleum pourront continuer à prospecter les eaux de Juan de Nova, l'îlot corallien français des Îles Éparses, situé dans le canal du Mozambique. Les deux compagnies pétrolières, nigériane et américaine, ont convaincu le ministère de l'Écologie à leur livrer la réponse attendue depuis deux ans sur le renouvellement de leur permis exclusif de recherche d'hydrocarbures dans une poche de 52 000 km² entre les côtes africaines et Madagascar.

Un manque à gagner évident pour le peuple malgache

Si discussions il y a eu, et s'il était ce qu'il croit et prétend être toujours (en haut tandis que le reste est en bas), pourquoi les permis accordés par Ségolène Royal, ministre français de l'Environnement, en octobre 2015, à deux sociétés pour l'exploration sous Juan de Nova, n'ont-ils pas été suspendus? Madagascar a-t-il reçu une part de la grosse somme versée par ces deux sociétés? Faut-il rêver?...

La ministre George Pau-Langevin en visite dans l'océan Indien début novembre

INFO RE - créée le 30.10.2015 à 12h29 - mise à jour le 30.10.2015 à 12h44 - La rédaction

